

ÉVÉNEMENT

Les trophées de l'entreprise de l'Ain reviennent



Photo Progrès/Laurent THÉVENOT



17 NOV. 2022 | AINTEREXPO
BOURG-EN-BRESSE

ECO'DAY

L'ENTREPRISE DE DEM'AIN



JEUNES
INNOVATION
ECONOMIE
ECOLOGIE
EMPLOI

- FORUM DE L'EMPLOI
- CONFÉRENCE
- REMISE DE TROPHÉES

Programme de la journée

- 14 h 00 - 18 h 30 : Forum de l'emploi
- 19 h 00 : ouverture de la soirée ECO'DAY, Trophées de l'entreprise de l'Ain 2022
- 19 h 30 : conférence
- 20 h 15 : remise des Trophées
- 21 h 15 : cocktail dînatoire animé

POUR PARTICIPER
TÉLÉCHARGEZ VOTRE INVITATION SUR

www.ecoday-ain.fr

SCANNEZ MOI



Organisé par **LEPROGRÈS**

En partenariat avec



PRÉSENTATION

Économie de l'Ain : une vitalité toujours exemplaire

Dynamisme démographique, faible taux de chômage, large diversité des métiers, spécificités industrielles, pôles d'excellence, l'attractivité économique de l'Ain ne se dément pas.

L'Ain comptait 662 244 habitants en 2021*. Il est le deuxième département de France pour la part de l'emploi industriel dans l'emploi total. Les 4 374 entreprises industrielles génèrent 42 766 emplois, soit 27,5 % des emplois salariés du secteur privé. Le secteur industriel est reconnu pour la diversité de ses spécificités et de ses filières d'excellence qui remporte de beaux succès à l'export. Avec 8,4 milliards de produits exportés, l'Ain se place à la 6^e place du classement des plus fortes balances commerciales nationales. La production d'énergie totale du département est de 31 162 327 MWh, dont 16 % en énergie renouvelable.

Le BTP tient une place importante dans l'économie aindinoise et accompagne son essor. Les 6 806 établissements du secteur emploient 8,6 % des salariés.

■ Le commerce

Près de 80 % des dépenses



Le secteur industriel de l'Ain, comme ici le site Storengy de stockage de gaz en cavités salines, basé à Etrez, est reconnu pour la diversité de ses spécificités. Photo Progrès/Catherine AULAZ

des ménages de l'Ain en produits de consommation courante, estimées à 4,3 milliards d'euros en 2022, sont effectuées dans les 4 100 commerces de détail sédentaires de l'Ain (dont environ 600 établissements de plus de 300 m² de surface de vente) et dans une centaine de marchés hebdomadaires de l'Ain. Ce tissu commercial dense, bien réparti spatialement, est un facteur clé de

l'aménagement du territoire.

■ Les services

Les activités de services représentent près de la moitié des établissements et occupent plus de 45,7 % des salariés du secteur privé. Elles affichent une croissance constante et bien que répondant principalement aux fonctions locales, les activités comme la logistique et

des transports trouvent dans le département des conditions favorables à leur implantation et à leur développement. L'Ain dispose également d'un pôle santé important avec, à côté des activités traditionnelles, des pôles spécialisés autour de la rééducation et du thermalisme.

Entre plaines et montagnes, l'Ain se distingue par la diversité de son offre tou-

ristique : tourisme culturel, religieux, gastronomique, thermal, géologique, nautique, scientifique, écotourisme, stations été-hiver. Les nuitées générées dans les hébergements marchands ont atteint 1 million pour la saison estivale 2020 et 450 000 pour la période hivernale.

■ L'emploi

Le nombre de demandeurs d'emploi en catégorie A s'élevait à 26 200 dans l'Ain, ce qui correspond à un taux de chômage, de 6,1 % (7,0 % pour Auvergne-Rhône-Alpes, 8,1 % pour la France hors Mayotte). Le taux d'emploi, c'est-à-dire le rapport entre la population ayant un emploi et la population totale pour la classe d'âge 15 à 64 ans, est égal à 73,9 % (69,8 % en Auvergne-Rhône-Alpes, 67,5 % en France métropolitaine).

Le nombre d'emploi total de 225 625 est composé de 33,5 % d'ouvriers, 29 % d'employés, 23,5 % de professions intermédiaires, 12,7 % de cadres et de professions intellectuelles supérieures, 1,3 % d'autres métiers.

* Sources les chiffres clés de l'Ain, Les CCI d'Auvergne-Rhône-Alpes

TROIS QUESTIONS À...

CCI de l'Ain : Aider les entreprises à réfléchir à leur futur

Patrice Fontenat, président de la CCI de l'Ain

Quelles sont les spécificités de l'économie de l'Ain ?

« En plus des trois grands pôles que sont les bassins burgiens, oyonnaxiens et de la Côtière, l'économie aindinoise possède un tissu industriel dense et bien réparti sur le territoire, ce qui lui confère agilité et capacité de résilience. L'Ain est l'un des premiers départements de France pour la part de l'emploi industriel dans l'emploi total. Fortement exportateur, il se place à la 15^e place nationale, le 3^e en Auvergne-Rhône-Alpes, la 6^e balance commerciale en France. »

Quels sont ses atouts ?

« Sa situation stratégique entre Genève et Lyon tout d'abord. L'Ain voit aussi sa démographie d'actifs progresser chaque année. Il est riche d'une large diversité de métiers, de spécificités industrielles et de filières d'excellence : la plasturgie, l'agroalimentaire, le travail des métaux, la carrosserie, les transports, l'aérotechnique, le thermique et frigorifique, les technologies du bois, la fabrication d'équipements et de composants électriques et électroniques... L'Ain possède plusieurs pôles de compétitivité (plasturgie, bois, véhicules industriels). »

Quels sont les grands chantiers à venir ?

« Repenser le développement de nos entreprises et l'occupation de l'espace, soutenir le déploiement de la fibre, accélérer le désenclavement de Bugey sud, du Pays de Gex. Il faut aider les entreprises dans leur transition écologique avec la décarbonisation de leur production et la baisse de consommation d'énergie, d'eau. Il faut également préserver l'attractivité de l'Ain en soutenant le commerce des centres-villes et des cœurs de village et le dynamisme touristique. »

Patrice Fontenat va intervenir sur scène lors de la conférence sur le sujet de la dépendance énergétique (voir programme p.3)



« La CCI aide les entreprises à réfléchir à leur futur », réaffirme Patrice Fontenat, président de la CCI de l'Ain. Photo © CCI Ain - Stéphane LAURENCIN

Repères chiffrés

662 244, le nombre d'habitants
 5 762 km² la superficie (8,3 % de la Région Auvergne-Rhône-Alpes)
 112 habitants par km²
 31 232 le revenu moyen en euros par foyer fiscal (28 674 € en Auvergne-Rhône-Alpes)
 6,1 %, le taux de chômage
 73,9 %, le taux d'emploi
 47 511 établissements (industrie, BTP, commerces, services)
 377 zones d'activités
 115 pôles commerciaux
 9 filières d'excellences
 3 pôles de compétitivité
 89 entreprises centennaires
 8,4 milliards de produits exportés
 3^e département exportateur de la Région Auvergne-Rhône-Alpes
 16 aires porteuses d'AOC
 1 station thermale,
 1 site de rééducation fonctionnelle,
 1 centre européen de stage et séjours sportifs
 8 domaines skiables

ECO'DAY, L'ENTREPRISE DE DEM'AIN

Les trophées de l'entreprise de l'Ain réinventés

Ce nouvel événement organisé par le groupe Progrès en collaboration avec des partenaires locaux et régionaux se déroulera le jeudi 17 novembre Ainterexpo à Bourg-en-Bresse. Forum de l'emploi à partir de 14 heures (entrée libre et gratuite).

Pour cette 14^e édition, les trophées de l'entreprise se réinventent pour mieux s'ajuster aux enjeux économiques et sociaux de notre époque. Pour répondre, aux problèmes d'emploi, aux difficultés de recrutement, avec pour ambition de créer un rendez-vous d'échanges, de partage d'expérience, de réseautage, l'événement comprend un forum. Ouvert à tous, il se tiendra de 14 heures à 18 h 30 à Ainterexpo. Entrée libre et gratuite pour être accessible au plus grand nombre. C'est un événement au cours duquel pourront se rencontrer les personnes en recherche d'emploi ou en reconversion et les entreprises qui ont besoin de recruter (voir détails par ailleurs).

L'Eco'Day se poursuivra par une conférence autour de trois sujets : l'emploi et le chômage ; les nouvelles méthodes de travail ; la dépendance énergé-



Les Trophées de l'entreprise de l'Ain, lors de la dernière édition en 2019. Photo Progrès/Laurent THÉVENOT

tique (à partir de 19 heures).

Cette conférence sera animée par Sara Cherrouda, journaliste au Progrès, adjointe au chef de desk Ain-Jura. Ce débat réunira des représentants des institutions du département et des professionnels locaux qui échangeront et parta-

geront autour de ces différentes thématiques importantes pour notre territoire.

Dès 20 h 15, débutera la cérémonie de remise des trophées « Eco'Day, l'entreprise de dem'ain » au cours de laquelle les partenaires de la ma-

nifestation décerneront les récompenses aux différents lauréats. Cette soirée qui rassemblera de nombreux décideurs et chefs d'entreprise est accessible à tous. Salariés, demandeurs d'emploi, étudiants tous ceux qui le souhaitent peuvent y prendre part sur simple ins-

cription sur le site : www.ecoday-ain.fr

Dans une ambiance musicale et conviviale, le cocktail dînatoire mitonné par le traiteur « Mignardises et canapés » viendra clore l'événement.

www.ecoday-ain.fr

Un forum de l'emploi et une soirée ouverts à tous

Entrée libre et gratuite à ce forum de l'emploi organisé par le groupe Progrès en partenariat avec Pôle emploi. Il s'adresse à tous ceux qui sont en recherche d'emploi, en reconversion ou en attente de renseignements sur les différentes formations possibles dans le département.

Trois conseillers Pôle emploi, venus de différentes agences du département, seront présents pour répondre aux questions du public et orienter les demandeurs d'emploi. Ils animeront également un atelier de coaching de 5 à 10 minutes. Destiné aux candidats, il aura pour objectif de les préparer à l'entretien.

Plus d'informations au 04 74 32 83 51 sur les places disponibles.

Employeurs et formateurs
De nombreuses entreprises

seront présentes pour rencontrer les divers candidats, notamment, La Bresse, entreprise de charcuterie de pays basée à Servas ; Bressor, société aindinoise historique, qui comprend les deux fromageries de Servas et Grièges ; l'armée de Terre qui recrute 16 000 postes dans plus de 100 spécialités ; le Centre psychothérapique de l'Ain, géré par l'association OR-SAC ; U LOG la société logistique de la Coopérative U, (entrepôt de Saint-Just près de Bourg-en-Bresse), ainsi que Regiorail, Cace, Biscuits Bouvard et le Département de l'Ain.

Partie prenante de l'événement, des organismes de formations tels que Nova Cap ; CIBC Ain Savoie, Formapi ou encore All Web Formation viendront à la rencontre du grand public pour présenter l'offre de formation existante dans l'Ain.

Tous les trophées

- Trophée Origin'Ain remis par le Département de l'Ain
- Trophée de l'Avenir remis par Haut-Bugey Agglomération
- Trophée du chef d'entreprise de l'année remis par la Région Auvergne-Rhône-Alpes
- Trophée de la transmission d'entreprise remis par les Pompes Funèbres Bouvet
- Trophée de la transformation digitale remis par Orange
- Trophée Coup de Cœur du Jury remis par Le Progrès en la personne de Bernadette Loubier, directrice départementale des éditions de l'Ain.

Programme Eco'Day

Forum De l'emploi

De 14 heures à 18 h 30 : Rendez-vous recrutement avec les entreprises de l'Ain

Soirée Eco'Day - l'entreprise de Dem'ain

De 19 heures à 19 h 30 : accueil et installation en salle

À partir de 19 h 30 jusqu'à 20 h 15 : Conférence

- Chômage et métiers en tension, le paradoxe : comment l'expliquer ?
- La dépendance énergétique : comment agir aujourd'hui pour dem'ain ?
- Quelle place pour le télétravail dans la société de dem'ain ?

De 20 h 15 à 21 h 15 : remise des trophées Eco'Day

À 21 h 15 : cocktail dînatoire avec animation musicale

« Célébrer la diversité »



Bernadette Loubier, directrice départementale des éditions de l'Ain. Photo Progrès/DR

« Le Progrès propose la 14^e édition des Trophées des entreprises rebaptisée Eco'Day, l'entreprise de Dem'ain. C'est l'occasion, avec nos partenaires, de sélectionner des établissements méritants et novateurs et montrer que le département de l'Ain présente un dynamisme exemplaire et une large diversité d'activités. Pourtant, certaines d'entre elles peinent à trouver le bon candidat pour rejoindre leurs équipes. Cette édition est donc enrichie par un forum de l'emploi, elle sera aussi le temps de la réflexion sur les questions qui interrogent le monde économique aujourd'hui comme la dépendance énergétique et ou la place du télétravail dans la société. L'autre temps fort sera bien sûr la remise des trophées aux entreprises sélectionnées par notre jury. Une belle soirée nous attend. »



RÉGION AUVERGNE-RHÔNE-ALPES/TROPHÉE DU CHEF D'ENTREPRISE DE L'ANNÉE

« Récompenser l'audace et l'attachement à l'identité de notre région »

Laurent Wauquiez, Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes, remet le trophée du chef d'entreprise de l'année.

La Région Auvergne-Rhône-Alpes est partenaire de l'événement Progrès « Eco Day l'entreprise DE-M'AIN », que représente le département de l'Ain au sein de l'économie régionale ?

« Nous sommes la première région industrielle de France et l'Ain y contribue de manière décisive. Il comporte de nombreuses filières d'excellence dont celle de la plasturgie qui est l'une des grandes forces de notre industrie régionale. Sur le plan économique au sens large, c'est le 3^e département exportateur d'Auvergne-Rhône-Alpes qui affiche l'un des plus bas taux de chômage de France. Il constitue indéniablement un puissant atout pour notre région. »

La Région remet le trophée du chef d'entreprise de l'année, quelles sont les qualités et les valeurs que vous voulez saluer avec cette récompense ?

« Nous avons choisi de le remettre à une entreprise qui incarne un modèle entrepreneurial familial que nous devons préserver et promouvoir tout en mettant en avant une marque emblématique de notre territoire. À travers ce trophée, nous voulons récompenser l'audace et l'attachement à l'identité des savoir-faire de notre région. »

Comment se manifeste le soutien de la Région à l'économie du département de l'Ain ?

« Comme pour tous les territoires d'Auvergne-Rhône-Alpes, nous déployons des dispositifs d'aide aux entreprises pour les soutenir tant sur la formation que sur l'investissement. À la Région, nous avons fixé une priorité claire : la re-



« La région Auvergne Rhône-Alpes est le premier partenaire public du projet Transpolis de Saint-Maurice-de-Rémens », précise Laurent Wauquiez, Président de la Région Auvergne Rhône-Alpes. Photos Région Auvergne-Rhône-Alpes

calisation des industries et des emplois. Avec la puissance de son tissu industriel, l'Ain est l'un des départements sur lesquels nous appuyons pour remplir cet objectif comme l'illustre justement notre soutien à cette entreprise emblématique qui prévoit de relocaliser une partie de sa production sur son site d'origine. »

Quelles sont les ambitions de la Région pour ce département de l'Ain ?

« Nous voulons capitaliser sur les forces qui sont les siennes pour en faire un territoire à la pointe de l'innovation. Par exemple,

nous avons inscrit au nouveau Contrat de plan État-Région le grand projet de Cité des Plastiques de Demain à Oyonnax pour préparer l'avenir de cette filière d'excellence. Récemment, je me suis rendu à Transpolis à Saint-Maurice-de-Rémens, un centre d'essais mondial pour l'innovation et la sécurité en matière de mobilités. Nous sommes le premier partenaire public de ce projet d'ampleur qui est l'un des fers de lance de notre ambition de faire d'Auvergne-Rhône-Alpes, une grande région européenne du transport autonome. »

« L'Ain est le 3^e département exportateur d'Auvergne-Rhône-Alpes qui affiche l'un des plus bas taux de chômage de France. Il constitue indéniablement un puissant atout pour notre région. »



Laurent Wauquiez, Président de la Région Auvergne-Rhône-Alpes



La Région
Auvergne-Rhône-Alpes

© 2022 Région Auvergne-Rhône-Alpes / Photo : Adobe Stock



LA RÉGION : 1^{ER} PARTENAIRE DES ENTREPRENEURS !

► 1 plan d'aides aux entreprises qui souhaitent relocaliser leur activité industrielle en Auvergne-Rhône-Alpes* :

- 1,2 Md€ sur 6 ans
- Un objectif de 30 000 emplois ramenés dans notre région

► Découvrez notre **PACK RELOCALISATION** pour :

- Soutenir votre entreprise dans son développement industriel
- Accueillir votre projet d'implantation dans les meilleures conditions
- Faciliter vos recrutements en développant les compétences et l'attractivité des métiers
- Accompagner votre transformation numérique et environnementale.

* sur la période 2021 / 2027

auvergnerrhonealpes.fr

La Région qui agit

DÉPARTEMENT DE L'AIN/TROPHÉE ORIGIN'AIN

« Créer les conditions d'attractivité de notre territoire »

Jean Deguerry, Président du Conseil départemental de l'Ain, remettra le trophée Origin'Ain.

Le Conseil départemental a créé le label « Origin'Ain », présentez-nous ce signe de qualité.

« Il s'agit d'un label de promotion territorial. Sa vocation est d'affirmer l'attractivité du territoire et sa culture entrepreneuriale, de faire rayonner l'Ain comme une terre de savoir-faire, de créativité et d'excellence.

s'engagent à reproduire le label sur au moins un support. »

Que vient récompenser le trophée Origin'Ain ?

« Ce trophée met à l'honneur une entreprise de l'Ain participant au rayonnement de notre territoire.

Le trophée Origin'Ain vient distinguer une entreprise por-

Comment soutenez-vous l'activité économique ?

« Le Département tient à son rôle de collectivité de proximité auprès du monde économique. Nous créons les conditions d'attractivité de notre territoire en y consacrant 35 M€ d'investissement à travers les aides à l'économie et au tourisme. À ce titre, nous mettons par exemple en

“ Le trophée Origin'Ain vient distinguer une entreprise portant un projet avec les trois points essentiels de la RSE : un dynamisme économique couplé à un intérêt pour l'aspect social et environnemental. ”

Jean Deguerry, Président du Conseil départemental de l'Ain

Ce label permet de renforcer la notoriété de l'Ain mais également de fédérer les acteurs économiques, sous une même bannière.

En cela, Origin'Ain est un marqueur d'identité qui favorise un sentiment d'appartenance. Les entreprises adhérentes

tant un projet avec les trois points essentiels de la RSE : un dynamisme économique couplé à un intérêt pour l'aspect social et environnemental. En d'autres termes, le Département entend récompenser une entreprise qui cherche à avoir un impact positif sur la société. »

œuvre un pacte PME pour simplifier l'accès des entreprises à la commande publique.

Je peux également parler de l'aide à l'immobilier d'entreprise qui a bénéficié à 181 projets pour un montant de 11 M€ entre 2017 et 2022. »



Jean Deguerry, Président du Conseil Départemental. Photo CD01

Stéphane LEVY
Calyptone
Pont-d'Ain
calyptone.fr

Patrick CHARRONDIÈRE
BTI
Reyrieux
bti.fr

Christel FROMENTIN
L'Exquise Trouaille
Villars-les-Dombes
www.lexquisetrouaille.com

Yvan NAMBOTIN
SMT Industrie
St-Martin-du-Mont
www.smt-industrie.fr

Sandrine INIESTA
Hybiper
St-Trivier-de-Courtes
www.hybiper.fr

IL NE MANQUE PLUS QUE VOUS !

CANDIDATEZ GRATUITEMENT !

REJOIGNEZ LES 328 ENTREPRISES LABELLISÉES ORIGIN'AIN

Demande d'adhésion en ligne
www.originain.fr

HAUT-BUGEY AGGLOMÉRATION/TROPHÉE DE L'AVENIR

« L'économie et l'industrie font partie de l'ADN de Haut-Bugey Agglomération »

Alors que Haut-Bugey Agglomération va remettre le Trophée de l'Avenir, son président Michel Mourlevat s'est livré sur l'importance de l'évènement Eco'Day mais aussi sur les actions entreprises par son entité en faveur de l'emploi sur son territoire.

Pourquoi avoir décidé de devenir partenaire de l'évènement Eco'Day, l'entreprise de dem'Ain ?

« L'économie, l'industrie font partie de l'ADN du territoire de Haut-Bugey Agglomération. Le Haut-Bugey et sa Plastics vallée, ce ne sont pas moins de 3 700 acteurs industriels, 29 000 salariés générant plus de 2,8 milliards d'euros de chiffre d'affaires.

À cela, il faut ajouter la filière bois qui forme un socle tout aussi solide sur notre territoire avec des entreprises connues et reconnues à l'international, un pôle de compétitivité dédié et de nombreux acteurs qui travaillent dans le bois et la forêt.

Oui, le Haut-Bugey s'est forgé à travers la force et le caractère de ses hommes qui ont entrepris, investi et innové.

Pour mettre en avant ces talents, ces entrepreneurs et l'ensemble des acteurs, Haut-Bugey répondra toujours présent et l'évènement Eco'Day est une formidable opportunité.

À l'heure où l'incertitude est partout du fait des crises qui se succèdent, valoriser les initiatives de ceux qui prennent des risques est un symbole fort pour Haut-Bugey Agglomération. »

Vous allez remettre le trophée de l'Avenir, qu'est-ce que cela symbolise pour Haut-Bugey Agglomération ?

« Ce trophée marque vé-

ritablement notre volonté de regarder devant.

Nous connaissons tous les difficultés quotidiennes qui sont aujourd'hui exceptionnelles et parfois bloquantes, l'inflation, la flambée des prix de l'énergie, l'instabilité géopolitique mondiale avec ses conséquences lourdes. Malgré tout, de nombreuses entreprises ont foi en l'avenir, investissent fortement et s'engagent vers la transition écologique.

Cette transition est aujourd'hui un impératif pour notre avenir, alors s'engager aujourd'hui, c'est sauver demain et je sais que de nombreux industriels portent fièrement cette volonté. »

Cet évènement récompense le monde de l'emploi, quelles sont les initiatives que vous mettez en place au quotidien en faveur du monde professionnel ?

« Haut-Bugey Agglomération est pleinement mobilisée afin de faciliter le développement économique sur son territoire.

Cela passe évidemment par le déploiement de ses zones économiques pour répondre aux besoins d'entreprises endogènes mais aussi exogènes, par le soutien de ses pôles de compétitivité pour développer l'innovation, par l'organisation de forums et évènements grand public pour mettre en valeur les initiatives du territoire.

C'est donc un panel très large d'actions qui permettent à nos entreprises de se développer et de maintenir l'emploi sur le territoire.

La formation de nos salariés est aussi un élément primordial que nous soutenons aussi. »

Avez-vous des projets futurs concernant l'em-

ploi dans l'Ain ?

« Le projet phare du territoire est aujourd'hui dans la Cité des Plastiques de demain à OYONNAX.

Ce projet bâtiminaire que nous portons et qui sera mis à disposition des acteurs économiques d'ici à fin 2024 a pour objectif de faire rayonner la plasturgie et d'améliorer l'attractivité de la filière via l'innovation.

À l'heure du Plastics Bashing, ce projet permettra d'accélérer et de sécuriser les projets technologiques d'éco-conception et d'écoresponsabilité sur lesquels nos entreprises sont déjà engagées. La R&D, la haute technologie seront au cœur de ce projet et nous permettront d'inventer aujourd'hui les produits de demain. Industriels, acteurs économiques, tous sont réunis et porteront cette cité, innovante et inédite dans l'Ain comme en France. »

Haut-Bugey Agglomération a aussi organisé son propre évènement économique à Oyonnax les 8 et 9 novembre ?

« Tout à fait ! Avec EC'Haut-Bugey, Haut-Bugey Agglomération et ses partenaires ont consacré deux journées au territoire, son savoir-faire, ses innovations, ses formations, ses industriels, ses filières, sa dynamique économique... mais aussi à la préservation de l'environnement, l'utilisation des ressources et la dynamique autour du sujet de l'économie circulaire.

L'économie circulaire vise un changement de paradigme par rapport à l'économie dite linéaire « extraire-fabriquer-consommer-jeter », en limitant le gaspillage des ressources et l'impact environnemental, et en augmentant l'efficacité à tous les stades



Michel Mourlevat, président de Haut-Bugey Agglomération.
Photo/Haut-Bugey Agglomération

de l'économie des produits : approvisionnement durable, écoconception, écologie industrielle et territoriale, économie de la fonctionnalité, consommation responsable, allongement de la durée d'usage et recyclage.

L'économie circulaire est un enjeu majeur dans la société et particulièrement sur l'agglomération du Haut-Bugey avec une concentration importante d'entreprises plasturgiques qui doivent faire face à une mutation de l'image du plastique et aux propo-

sitions gouvernementales concernant la plasturgie et les objectifs de recyclage ambitieux annoncés.

Durant ces deux jours, conférences et visites d'entreprises ont permis d'appréhender les enjeux de la Cité des Plastiques de Demain, de la préservation de la forêt du Haut-Bugey mais également de la transition écologique et énergétique, les impacts de l'économie circulaire sur les métiers et sur les enjeux de sa mise en œuvre pour la préservation de l'environnement. »

HAUT BUGEY

AGGLOMÉRATION

Partenaire du trophée de l'avenir

www.hautbugey-agglomeration.fr



PLASTICS
VALLEE
OYONNAX
HAUT-BUGEY
FRANCE

ORANGE / TROPHÉE DE LA TRANSFORMATION DIGITALE

« L'innovation fait partie de notre ADN »

Bernard Pellier-Cuit, délégué régional Orange.

Un événement consacré à l'entreprise de demain, ça doit forcément vous inspirer ?

« Depuis plus de 35 ans, nous accompagnons les entreprises dans leur transformation numérique et encore aujourd'hui sur le digital.

Depuis la connectivité, l'Internet des Objets (IoT) ou le Cloud, en passant par l'Intelligence Artificielle (IA), le développement applicatif ou encore la cybersécurité, Orange est présent à chaque étape de la mise en valeur des données des entreprises. »

L'événement se déroulera en deux temps : un forum de l'emploi puis une soirée lors de laquelle seront remis des trophées à des entreprises. Est-ce important, en cette période de crise, de valoriser les belles initiatives ?

« Oui bien sûr. Les petites et moyennes entreprises ont subi de plein fouet les consé-

quences économiques de la pandémie, puis aujourd'hui celles de la crise énergétique et du contexte géopolitique. Toutefois, la majorité d'entre elles qui déclare avoir accéléré ou maintenu leur stratégie de transformation numérique estime pouvoir surmonter les difficultés financières rencontrées. »

Les chefs d'entreprise sont-ils des partenaires privilégiés d'Orange ?

« En effet, nous concilions présence globale et approche locale pour inventer avec nos clients de nouveaux business models permettant de libérer tout leur potentiel. Nous apportons à nos clients des solutions autour de cinq grands enjeux transverses : mettre en place leur espace de travail numérique, améliorer leur expérience client, faciliter l'essor de l'industrie 4.0, collecter et traiter les données, transformer et sécuriser leur infrastructure réseau sans oublier la cybersécurité.

Nous avons aussi développé le programme #Femme-



Bernard Pellier-Cuit est le délégué régional d'Orange. Photo DR

Entrepreneuses, unique en France, dont l'objectif est d'encourager et soutenir l'entrepreneuriat féminin.

Selon les besoins de chaque bénéficiaire, Orange mobilise ses forces pour apporter un soutien collectif et per-

sonnalisé, des animations et des moments de partage. »

Comment Orange encourage-t-il l'innovation en région ?

« L'innovation fait partie de notre ADN et nous permet de nous différencier et d'être compétitif au niveau mondial. L'innovation, selon Orange, se nourrit de la créativité de tout notre écosystème et irrigue toute l'entreprise.

C'est ainsi que nous construisons un écosystème puissant et ouvert aux partenaires académiques, industriels, startups et PME Innovantes, acteurs de demain. Ainsi, l'Orange 5G Lab Lyon-Charbonnières permet l'accompagnement des entreprises dans leur découverte et expérimentation de nouveaux usages permis par la 5G.

Depuis cet été, les entreprises et startups de la région Auvergne-Rhône-Alpes peuvent tester en avant-première les bénéfices d'un réseau privé 5G Stand Alone (5G SA) pour leurs activités. »

Venez à la boutique Orange de Bourg-en-Bresse découvrir la recette pour faire des économies



Livebox
Fibre

+

Forfait
mobile
80 Go

=

29€98
/mois
pendant 12 mois
puis 66,98€/mois

Boutique Orange de Bourg-en-Bresse
13 place Neuve

Soit pour les nouveaux clients Orange : l'offre Livebox à 19,99€/mois pendant 12 mois puis 41,99€/mois avec remise immédiate de 5€/mois⁽¹⁾, remboursement de 5€/mois en cas de changement d'opérateur⁽²⁾, remise supplémentaire de 12€/mois en cas de souscription avec l'offre mobile⁽¹⁾. L'offre mobile est avec une remise de 5€/mois en cas de souscription avec l'offre internet⁽³⁾ à 9,99€/mois pendant 12 mois avec un remboursement de 15€/mois⁽²⁾ puis 24,99€/mois. Détails sur orange.fr

📱 Kit mains libres recommandé. Offres soumises à conditions du 17/11/22 au 01/02/23, sous réserve d'éligibilité en France métropolitaine avec souscription simultanée d'une offre internet et d'une offre mobile éligibles. Engagement de 12 mois sur l'offre internet Livebox. Frais de résiliation : 50€.

(1) 12€/mois de remise Bon Plan et 5€/mois de remise la Fibre au prix de l'ADSL. (2) Remboursements différés sur facture Orange pour les nouveaux clients mobile et/ou internet avec changement d'opérateur après le 18/08/2022. Détails sur les formulaires sur odr.orange.fr. (3) Remise de 5€/mois sur le forfait mobile pour les clients souscripteurs d'un forfait mobile 80 Go et d'une offre Livebox éligibles. Remise non cumulable avec les autres offres en cours, réservée aux particuliers dans la limite de 4 forfaits 80 Go. Perte de la remise en cas de : changement d'offre, résiliation, demande de suppression de la remise par le client internet — Orange, SA au capital de 10 640 226 396€, 111 quai du Président Roosevelt 92130 Issy-les-Moulineaux — RCS Nanterre 380 129 866 - @ Shutterstock

POMPES FUNÈBRES BOUVET/TROPHÉE DE LA TRANSMISSION

« Transmettre les valeurs d'une entreprise familiale »

Pierre Bouvet, PDG des Pompes Funèbres Bouvet, remettra le trophée de la transmission.

Présentez-nous votre entreprise de pompes funèbres.

« Les Pompes Funèbres Bouvet, entreprise familiale, ont été créées en 1992 à Villars-les-Dombes par mon père François Bouvet. Avec mon frère Alexandre, nous avons rejoint l'entreprise en 1997. C'est à cette

époque que nous avons ouvert le site de Trévoux. L'année suivante, les Pompes Funèbres Bouvet se sont instal-

lées à Bourg-en-Bresse. En 2006, le site a vu la création d'une chambre funéraire. En 2012, nous avons ajouté à l'implantation de Trévoux une chambre funéraire et un magasin. Aujourd'hui, je dirige seul l'entreprise, mon père a fait valoir ses droits à la

retraite en 2010 et mon frère Alexandre ayant quitté l'entreprise en octobre 2021. »

Vous êtes partenaire d'Eco'Day, pourquoi ce soutien ?

« C'est un événement d'importance qui rayonne sur l'ensemble du départe-

« Notre entreprise est familiale, elle ne dépend pas d'un groupe, elle défend les valeurs humaines, de respect et d'écoute. »

Pierre Bouvet, PDG des Pompes Funèbres Bouvet

ment.

Notre entreprise qui possède diverses implantations dans l'Ain revendique, elle aussi, cette dimension départementale. Nous souhaitons être partie prenante de ce rendez-vous de promotion de l'économie et de l'emploi. »

Vous remettez le trophée de la transmission d'entreprise, quelles sont les valeurs que vous souhaitez défendre avec cette récompense ?

« Nous remettons ce trophée de la transmission parce que les Pompes Funèbres Bouvet sont le fruit d'une transmission réus-

sie. Notre entreprise est familiale, elle ne dépend pas

d'un groupe, elle défend les valeurs humaines, de respect et d'écoute.

Nous offrons à chaque famille, un accueil personnalisé assuré par un seul et même interlocuteur qui accompagne ces personnes jusqu'au bout. »



Pierre Bouvet, PDG des Pompes Funèbres Bouvet Photo Bouvet

Pompes Funèbres BOUVET

Notre Famille au Service de la Vôtre®



Bourg-en-Bresse



Trévoux



Villars-les-Dombes

CONTRATS OBSÈQUES

Pourquoi pas moi ?
Gardez l'esprit
tranquille...
et libre !



Crémation - Inhumation

17, av. de l'Égalité
01000 BOURG-EN-BRESSE

☎ 04 74 22 01 02
HP 16.01.123

219, r. de Bresse
VILLARS-LES-DOBES

☎ 04 74 98 01 00
HP 20.01.033

508 al. des Filéristes - ZI Fetan
01600 TRÉVOUX

☎ 04 74 08 16 39
HP 18.01.174

1, r. du Bois
01600 TRÉVOUX

☎ 04 74 00 15 15
HP 18.01.034